

Preußen 1807-1813

Die Kombination von Zeitungslektüre und Archivrecherche hat folgendes ergeben:

(HAZ 02.07.2011, S. 6 Imre Grimm):

Preußens zwei Staatsbankrotte 1807 und 1813 waren Folge der napoleonischen Kriege, der Russlandfeldzug Napoleons selber war ein Versuch den drohenden Staatsbankrott abzuwenden.

(Hauptstaatsarchiv Hannover 74 Neustadt a. Rbge. Nr. 5039):

Nach den Erhebungsreisen des Lieutenants Meyer 1815-20 wurden Listen angefertigt von Landeskindern, die 1812-13 nicht zurückgekehrt waren aus Russland ins Hannoversche; darunter waren die folgenden beiden Bordenauer:

Nr.738 Rabe, Dietrich Christoph Soldat 2.westph.Inf.Reg. Hat russ. Militärdienst genommen laut den Gouvernementsakten zu Witebsk

Nr.809 Stünkel Johann Friedrich Cannonier 1.westph. Artilleriereg. Im Hospiz zu Bobruisk gestorben laut Rapport des Arztes Lehmann an das Gouvernement Minsk

Bordenau gehörte damals offensichtlich zum Königreich Westphalen, das von Napoleons Bruder Jérôme mit Residenz in Kassel regiert wurde.